



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Secretaría Ejecutiva

04 de octubre de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

SECMCA expone sobre el Sistema de Interconexión de Pagos ante Organismos de Integración

El 03 de octubre, la Secretaría General del Sistema de la Integración Centroamericana (SG-SICA) convocó a los organismos que conforman el sistema de integración regional a un taller informativo sobre el Sistema de Interconexión de Pagos (SIPA) en modalidad virtual. El propósito del evento era detallar las características y funcionalidades de este sistema, e incentivar su uso para contribuir a mejorar la eficiencia de las transferencias de fondos entre los países de la región. Para esos fines, la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (SECMA) realizó una exposición comprensiva indicando que el SIPA, operado por los Bancos Centrales de Centroamérica y República Dominicana, permite a los clientes de los bancos afiliados al sistema a hacer transferencias electrónicas de fondos entre Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y República Dominicana de manera rápida, segura y a bajo costo.

La presentación estuvo a cargo del secretario ejecutivo del Consejo Monetario Centroamericano, el Sr. Odalis F. Marte Alevante. Él explicó sobre la naturaleza del sistema de pagos, su cotización, marco regulatorio, bancos participantes y la forma en que opera. También mostró la lista de instituciones financieras afiliadas y contactos en los bancos centrales de los países participantes para mayores detalles sobre el uso de este sistema. Al responder las inquietudes de los asistentes, aclaró que el costo de cada transferencia suele ser de US 5.00 sin importar el monto y que el sistema funciona exclusivamente dentro de los países miembros del CMCA.

Por último, resaltó los beneficios colaterales de este sistema como la inclusión financiera, la facilitación de comercio y la cooperación regional. Invitó a los gobiernos a utilizar el SIPA para la transferencia de fondos a sus delegaciones diplomáticas en los países de la región; a las personas físicas y a las empresas para la remisión de remesas, pagos a proveedores y empleados, entre otros propósitos que impliquen transacciones transfronterizas entre los países señalados. Al finalizar el evento el Sr. Werner Vargas, secretario general de SICA agradeció la exposición y mencionó que el SIPA es una herramienta que forma parte de nuestro orgullo regional y por lo tanto es necesario potenciar su uso.

Acompañaron al secretario ejecutivo de la SECMCA en esa exposición Ricardo Rodríguez, consultor jurídico, Luis Ortiz, economista senior y los economistas Evelyn Badilla y Juan Quiñonez Wu.

Más información sobre el Sistema de Interconexión de Pagos (SIPA): <https://www.secmca.org/sipa/>